
 

 

Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen + P 

 
 

Bremerhaven, 04.10.2024 
 
 

A n f r a g e  -  N r .  StVV - AF 30/2024  (§ 38 GOStVV) 

für die Sitzung der Stadtverordnetenversammlung am 29.10.2024 

Beratung in öffentlicher Sitzung: ja Anzahl Anlagen: 0 

 
Verkehrsanbindung des Klinikums Reinkenheide an den ÖPNV prüfen (BÜNDNIS 90/DIE 
GRÜNEN + P) 
 

Das Klinikum Reinkenheide befindet sich in kommunaler Trägerschaft und ist einer 
der größten Ausbildungsbetriebe in Bremerhaven und Umgebung. 
Da der Fachkräftemangel im Gesundheitswesen sich aktuell weiter zuspitzt und ins-
besondere Pflegefachkräfte fehlen, ist es unerlässlich, alle Möglichkeiten auf kommu-
naler, aber auch auf Landesebene zu nutzen, um die Ausbildung oder auch die Be-
rufstätigkeit als Pflegefachkraft attraktiv zu gestalten. Das Klinikum Reinkenheide liegt 
abseits des Stadtkerns von Bremerhaven im Stadtteil Schiffdorferdamm. Von daher 
ist eine gute Verkehrsanbindung ein wichtiger Aspekt für die Entscheidung, dort eine 
Ausbildung als Pflegefachkraft aufzunehmen. Mit dem beschlossenen neuen Ausbil-
dungszentrum soll die bereits etablierte Zusammenarbeit der drei großen Ausbildungsanbie-
ter für Gesundheitsberufe in Bremerhaven: Die Pflegeakademie Seestadt Bremerhaven am 
Klinikum Reinkenheide, die Ursula-Kaltenstein Akademie der AWO und die Akademie für 
Pflegeberufe und Management (apm) noch enger fortgeführt und zusätzliche Ausbildungs-

plätze geschaffen werden. Dies spricht gerade auch mögliche Auszubildende aus dem 
Umland an. Aufgrund dieser Angebote wird eine gute Verkehrsanbindung des Klini-
kums weiter an Bedeutung gewinnen. 
Selbstverständlich ist darüber hinaus eine gute Verkehrsanbindung des Klinikums 
Reinkenheide an den ÖPNV auch sehr wichtig für Patient:innen, Besucher:innen und 
Mitarbeiter:innen. Eine gute Erreichbarkeit muss sowohl von außerhalb, als auch 
stadtintern sichergestellt werden.   
 
 
Wir fragen den Magistrat: 

1. Wie bewertet der Magistrat die regionale Erreichbarkeit des Klinikums Rein-
kenheide im Rahmen des VBN-Netzes (Bahnverbindungen sowie Regional-
busse) insbesondere zu den Schichtzeiten des Klinikums? 

2. Wie bewertet der Magistrat die lokale Erreichbarkeit des Klinikums Reinken-
heide im Rahmen des Bremerhavenbus-Netzes insbesondere zu den Schicht-
zeiten des Klinikums? (Bitte getrennt dargestellt nach den jeweiligen Stadttei-
len.)  

3. Zu welchen Zeiten sieht der Magistrat den Bedarf, die ÖPNV-Anbindung des 
Klinikums Reinkenheide zu verbessern?  

4. Auf welchen Strecken (zum einen innerstädtisch, zum anderen in Bremerhave-
ner Umland) sieht der Magistrat den Bedarf, die ÖPNV-Anbindung des Klini-
kums Reinkenheide zu verbessern? 
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5. Welche konkreten Verbesserungen der ÖPNV-Anbindung des Klinikums Rein-
kenheide hält der Magistrat in nächster Zeit für sinnvoll und umsetzbar? 

 
 
Petra Coordes, Bettina Zeeb und  
Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN + P 
 

 
 
 


